

Medienmitteilung vom 27. Juni 2022

Jetzt auch in der Schweiz: [ummadum](#), die Mobilitäts-App für Unternehmen und Gemeinden  
**LuzernPlus fördert nachhaltiges Mobilitätsmanagement**

**Die verdichtete Siedlungs- und Arbeitsplatzentwicklung in den Entwicklungsschwerpunkten (ESP) der Region LuzernPlus fordert weitsichtige und zukunftsgerichtete Mobilitätslösungen. Mit dem Markteintritt des Mobilitätssystems «ummadum» fördert LuzernPlus das nachhaltige Mobilitätsmanagement. Einzigartig daran: ummadum funktioniert über ein Punkteanreizsystem, bei dem Ride-Sharing aber auch der Velo- und Fussverkehr auf das Konto der Arbeitnehmenden einzahlt.**

Der Regionale Entwicklungsträger LuzernPlus ist mit dem Kalenderjahr 2022 in eine neue Strategieperiode gestartet. Besonders gewichtet wird das Handlungsfeld «Raumentwicklung und Mobilität». Darin legt der Gemeindeverband fest, sich für eine optimale Verkehrsnetzdicke für alle Verkehrsmittel und Mobilitätsbedürfnisse einzusetzen. Unter anderem durch die Nutzung neuer Technologien wie Sharing- oder Pooling-Angeboten.

Gerade in den Entwicklungsschwerpunkten LuzernNord, LuzernOst und LuzernSüd entsteht mit den Entwicklungen in den Arbeitszonen ein erhöhter Bedarf an Mobilitätslösungen. Durch das Zurverfügungstellen und die Nutzung von Mobilitätsangeboten leisten sowohl Unternehmen wie auch Arbeitnehmende ihren Beitrag zur CO<sub>2</sub>-Reduktion und zur Entlastung der stark belasteten Verkehrshaupt- routen, während nebenbei auch soziale und gesundheitsfördernde Aspekte unterstützt werden.

#### **Motivation über Punkteanreizsystem**

Nach eingehender Prüfung bestehender Alternativen in der Schweiz und im Ausland hat sich der Gemeindeverband LuzernPlus dazu entschieden, das System «ummadum» aus Österreich in die Schweiz zu holen. «ummadum bringt zwei klare Vorteile mit sich: Das Anreizsystem und dass die Punkte dafür über verschiedene Mobilitätsformen gesammelt werden können», so Mario Baumgartner, Projektleiter Raumentwicklung.

Schliesst sich ein Unternehmen dem Mobilitätssystem ummadum an, lädt es, vereinfacht ausgedrückt, seine Arbeitnehmenden dazu ein, den Arbeitsweg zu Fuss, mit dem Velo oder per Ride-Sharing zu bestreiten. Die so zurückgelegten Strecken wandelt ummadum in Punkte um, die von den Arbeitnehmenden bei regionalen Partnern eingelöst werden können.

#### **Projektstart erfolgt**

René Schader, CEO bei ummadum, ist für den Markteintritt Schweiz verantwortlich: «Mit diesem Jahr hat ummadum mit LuzernPlus einen starken Projektpartner gefunden, mit dem eine smarte und nachhaltige Stadtentwicklung vor allem hinsichtlich der Themen Pendler/-innen und Mobilität gelingen soll. Die Coop Genossenschaft Schweiz ist bereits Einlöse-Stelle und mit ummadum Punkten können in der App Coop Gutscheine erworben werden».

LuzernPlus hat ummadum am 23. Juni 2022 an einem Anlass präsentiert und so Anschubhilfe geleistet. Mit dem Markteintritt von ummadum ist es nun auch anderen Schweizer Unternehmen möglich sich für nachhaltiges Mobilitätsmanagement einzusetzen und Umweltpartner zu werden: [office@ummadum.com](mailto:office@ummadum.com), [ummadum.com](http://ummadum.com).

Handlungsfeld 1

### **Raumentwicklung und Mobilität**

LuzernPlus stellt ein geordnetes Wachstum nach innen durch eine optimale Abstimmung von Siedlung, Verkehr und Landschaft sowohl im städtischen als auch im ländlichen Raum sicher.

Regionaler Entwicklungsträger

### **Gemeindeverband LuzernPlus**

Der Regionale Entwicklungsträger LuzernPlus koordiniert als Gemeindeverband von Hildisrieden bis Schwarzenberg und von Vitznau bis Honau gemeindeübergreifende Themen. Er ist zuständig dafür, dass die Interessen der Gemeinden wahrgenommen und gegenüber Kanton, Bund und weiteren Organisationen und Regionen vertreten werden. In der Region LuzernPlus leben rund 234'000 Menschen.

Mobilitäts-App für Unternehmen und Gemeinden

### **ummadum**

ummadum ist ein Tiroler Mobility Unternehmen, das Ende 2019 die gleichnamige App herausgebracht hat. Mittels innovativer Mobilitätslösungen, unterstützt ummadum Gemeinden, Kommunen und Unternehmen dabei, sie durch klimafreundliche Mobilität ihren Umweltzielen näher zu bringen. Mit dem Leitsatz «Wir bewegen Menschen, die etwas bewegen wollen» bietet ummadum attraktive Anreize, fördert umweltgerechte Mobilität mit dem Fahrrad, zu Fuss oder in einer Fahrgemeinschaft und belohnt das nachhaltige Mobilitätsverhalten von Menschen.

### **Bilder: ([Downloadbereich](#))**

- + ummadum: Die plattformbasierte Mobilitätslösung als App
- + ummadum: Anreizsystem in Form von Punktesammeln zu Fuss, per Velo oder in einer Fahrgemeinschaft
- + Präsentiert die Mobilitäts-App am LuzernPlus Anlass: René Schader, CEO ummadum

### **Kontakt für Medien:**

#### **LuzernPlus**

Tanja Müller, Projektleiterin Kommunikation, 041 444 82 86, t.mueller@luzernplus.ch